



UNIVERSITAS NASIONAL

**PERAN JENDERAL QASEM SOLEIMANI DALAM
PEMBERANTASAN TERORIS ISIS DI IRAK DAN SURIAH
TAHUN 2014-2019**

SKRIPSI

**Diajukan sebagai salah satu untuk memperoleh
gelar Sarjana Sosial (S.Sos)**

Husni Mubarak Raharusun

NPM. 173112350740035

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL**

31 Januari, 2022



UNIVERSITAS NASIONAL

**THE ROLE OF GENERAL QASEM SOLEIMANI IN
ERADICATION OF ISIS TERRORISTS IN IRAQ AND SYRIA
2014-2019**

THESIS

Submitted as one to obtain a Bachelor of Social Sciences (S.Sos.)

Husni Mubarak Raharusun

NPM. 173112350740035

**FACULTY OF SOCIAL SCIENCE AND POLITICAL SCIENCE
RELATIONS STUDY PROGRAM**

January 31, 2022



UNIVERSITAS NASIONAL

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
JAKARTA

PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Husni Mubarak Raharusun
NPM : 173112350740035
Program Studi : Hubungan Internasional
Konsentrasi : Politik Internasional
Judul Skripsi : Peran Jenderal Qasem Soleimani Dalam Pemberantasan
Teroris Isis di Irak dan Suriah Tahun 2014-2019
Diajukan Untuk : Memenuhi salah satu dari persyaratan untuk memperoleh
gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial
dan Ilmu Politik, Universitas Nasional.

Disahkan

Jakarta, 10 Februari 2022

Dosen Pembimbing

Dekan FISIP UNAS

Dr. Robi Nurhadi, M.Si.

Dr. Erna Ermawati Chotim, S.Sos., M.Si.

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini diajukan oleh :
Nama : Husni Mubarak Raharusun
NPM : 173112350740035
Program Studi : Hubungan Internasional
Judul : Peran Jenderal Qasem Soleimani Dalam Pemberantasan Teroris Isis di Irak dan Suriah Tahun 2014-2019

Telah berhasil dipertahankan dihadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Sarjana pada Program Studi Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Nasional.

DEWAN PENGUJI

Ketua Sidang : Dr. Irma Indrayani, SIP., M.Si.
Penguji I : Dr. Hendra Maujana Saragih, M.Si.
Penguji II : Dr. Robi Nurhadi, M.Si.

Ditetapkan di : Jakarta
Tanggal : 08/Maret/2022

PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertanda – tangan dibawah ini :

Nama : Husni Mubarak Raharusun

NPM : 173112350740035

Judul : Peran Jenderal Qasem Soleimani Dalam Pemberantasan Teroris Isis di Irak dan Suriah Tahun 2014-2019

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini merupakan hasil penelitian, pemikiran dan pemaparan asli saya sendiri. Saya tidak mencampurkan tanpa pengakuan bahan – bahan yang telah dipublikasikan sebelumnya atau ditulis oleh orang lain, atau sebagai bahan yang pernah diajukan untuk gelar atau ijazah pada Universitas Nasional atau perguruan tinggi lainnya.

Apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Nasional. Demikian pernyataan ini saya buat.

Jakarta, 08 Maret 2022

Yang membuat pernyataan,



Husni Mubarak Raharusun

ABSTRAK

Nama : Husni Mubarak Raharusun
Program Studi : Hubungan Internasional
Judul : Peran Jenderal Qasem Soleimani Dalam Pemberantasan Teroris ISIS di Irak dan Suriah Tahun 2014-2019

Kata Kunci Qasem Soleimani, Iran, Irak, Suriah, ISIS	<p>Lahirnya organisasi teroris ISIS pada tanggal 28 Juni 2014 di Irak telah menggemparkan masyarakat internasional. Keberhasilan Jenderal Qasem Soleimani di Irak dan Suriah dalam menumpas ISIS menjadikan dia dan negaranya Iran selain mendapatkan pujian, juga difitnah dengan berbagai alibi. Bahkan yang lebih fatalnya lagi ketika institusi dimana dia bernaung dikelompokkan sebagai organisasi teroris. Penelitian yang berjudul “Peran Jenderal Qasem Soleimani Dalam Pemberantasan ISIS di Irak dan Suriah Tahun 2014-2019”, memiliki rumusan masalah mengapa Republic Islam Iran mengutus Soleimani agar terlibat dalam pemberantasan ISIS di Irak dan Suriah. Tujuan penelitian ini adalah guna memahami keterlibatan Iran, sekaligus mengetahui tujuan di utusnya Qasem Soleimani di kedua negara tersebut.</p> <p>Penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif dengan metode analisis, dan mengumpulkan data menggunakan metode berbasis dokumen dan internet. Landasan teori yang di gunakan adalah teori terorisme, konsep kepentingan nasional dan idiosyncratic.</p> <p>Berdasarkan analisis data yang dilakukan, diperoleh kesimpulan bahwa keterlibatan Soleimani di Iraq selain merupakan panggilan atas permintaan bantuan dari pemerintah Irak, langkah ini juga dinilai sebagai tindakan mitigasi ancaman keamanan nasional Iran yang bersifat ekonomis ketika negaranya dihadapi berbagai sanksi dengan memberdayakan milisi-milisi yang ada di Irak. Sementara di Suriah, Soleimani selain membentuk <i>foreign legion</i>, yakni milisi-milisi yang berasal dari Irak, Pakistan, Afghanistan, dan Lebanon, dia juga berhasil menggandeng Rusia untuk melakukan intervensi dalam konflik Suriah sebagai upaya untuk memperkuat rezim Assad, salah satu sekutu Iran di kawasan. Secara kolektif, keberhasilan Soleimani di kedua negara tersebut, selain telah menjaga keamanan nasional Iran, secara tidak langsung telah menyebarkan pengaruh Iran di Kawasan Timur Tengah.</p>
Jumlah Halaman/Referensi	xv + 118 halaman/22 buku, 13 jurnal, 21 artikel, 19 laporan
Pembimbing	Dr. Robi Nurhadi, M.Si

ABSTRACT

Name : Husni Mubarak Raharusun
 Study Program : International Relations
 Title : The Role of General Qasem Soleimani in the Eradication of ISIS Terrorists in Iraq and Syria 2014-2019

<p>Keywords Qasem Soleimani, Iran, Iraq, Syria, ISIS</p>	<p><i>The birth of the ISIS terrorist organization on June 28, 2014 in Iraq has shocked the international community. General Qasem Soleimani's success in Iraq and Syria in crushing ISIS made him and his country Iran, apart from getting praise, also being slandered with various alibis. Even more fatal when the institution where he belongs is classified as a terrorist organization. The research entitled "The Role of General Qasem Soleimani in the Eradication of ISIS in Iraq and Syria in 2014-2019", has a problem formulation why the Islamic Republic of Iran sent Soleimani to be involved in eradicating ISIS in Iraq and Syria. The purpose of this study is to understand Iran's involvement, as well as to find out the purpose of sending Qasem Soleimani to the two countries.</i></p> <p><i>This research uses descriptive qualitative research with analytical methods, and collects data using document-based and internet-based methods. The theoretical basis used is the theory of terrorism, the concept of national interest and idiosyncratic.</i></p> <p><i>Based on the data analysis carried out, it was concluded that Soleimani's involvement in Iraq was not only a call for assistance from the Iraqi government, this step was also considered an economic mitigation measure for Iran's national security threats when his country was faced with various sanctions by empowering the militias in the country. Iraq. While in Syria, Soleimani besides forming a foreign legion, namely militias from Iraq, Pakistan, Afghanistan, and Lebanon, he also succeeded in cooperating with Russia to intervene in the Syrian conflict as an effort to strengthen the Assad regime, one of Iran's allies in the region. Collectively, Soleimani's success in these two countries, apart from maintaining Iran's national security, has indirectly spread Iran's influence in the Middle East Region.</i></p>
<p>Number of Pages/Reference</p>	<p>xv + 118 pages/22 books, 13 journals, 21 articles, 19 reports</p>
<p>Mentor</p>	<p>Dr. Robi Nurhadi, M.Si</p>

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Dengan mengucapkan puji dan syukur kehadirat Allah SWT, Sang kausa prima alam semesta yang kasih sayang-Nya mendahului kemurkaan-Nya, sehingga atas curahan anugerah, rahmat, dan karunia-Nya yang tidak terbatas sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang bertajuk **“PERAN JENDERAL QASEM SOLEIMANI DALAM PEMBERANTASAN TERORIS ISIS DI IRAK DAN SURIAH TAHUN 2014-2019”**.

Penulisan skripsi ini selain merupakan pertanggung jawaban akademik selama penulis menempuh studi S1, juga merupakan persyaratan dalam menyelesaikan jenjang studi tingkat sarjana (S1) pada Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Nasional.

Selama proses penelitian hingga tulisan ini rampung, penulis sadari bahwa proses ini tidak lepas dari restu dan berbagai bantuan, bimbingan, serta dukungan dari berbagai pihak yang penulis kenal, baik sebelum dan ketika dalam proses penelitian. Oleh karena itu, penulis ingin menyampaikan salam takzim dan ucapan terima kasih yang tidak terhingga kepada:

1. Teruntuk leluhur dan kedua bapakku yang terkasih, Taran Yav, Tabtuan Rasid, Taran Kertas, Taran-Tabtuan Ay Warat, Taran Lasar, Taran Semen, Taran Balken, Taran Yahau Rahaded, Teteen Woma Farne Harmas, Teteen Tonat Tel, Teteen Du Near Vit, Alm. Tet Saman Raharusun, Alm. Nen Hajar Raharusun, Alm. Tet Amar Rahaded, Alm. Nen Jumilah Henan, Alm. Tet Mohammad Saman Reubun, Nen Rohmah Reubun, Alm. Bapak Abdurahman Raharusun, Alm. Bapak Slamet Raharusun, dan Teteen Evav yang telah merestui dan memotivasi penulis melalui nasehat dan petuahnya sehingga menjadi spirit bagi penulis. Dan yang teristimewa untuk kedua bidadariku,

Mama Hadidja Raharusun dan Mama Ratna Raharusun yang doa, dukungan, serta kasih sayang yang selalu mengalir dari lisan dan tindakan yang tidak pernah putus kepada penulis selama penyusunan skripsi ini.

2. Bapak Dr. El Amry Bermawi Putra, MA., selaku Rektor Universitas Nasional.
3. Ibu Dr. Erna Ermawati Chotim, S.Sos., M.Si. selaku Dekan FISIP Universitas Nasional.
4. Bapak Bapak Dr. Ahmad Muksin, M.Si., selaku Wakil Dekan I FISIP Bidang Akademik Universitas Nasional.
5. Bapak Aos Yuli Firdaus, S.IP., M.Si., selaku Wakil Dekan II FISIP Bidang Kemahasiswaan Universitas Nasional yang selalu membimbing dalam setiap perkuliahan.
6. Ibu Dr. Irma Indrayani, S.IP., M.Si., selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional, FISIP Universitas Nasional.
7. Bapak Dr. Hendra Maujana Saragih, S.IP., M.Si, selaku Sekretaris Program Studi Hubungan Internasional, FISIP Universitas Nasional.
8. Bapak Dr. Robi Nurhadi, M.Si., selaku Pembimbing yang senantiasa meluangkan waktu untuk membimbing dan memotivasi penulis dari awal hingga akhir penulisan skripsi.
9. Bapak Drs. Hilmi Rahman Ibrahim, M.Si. selaku Dosen Pembimbing Akademik, Bapak Alm. Dr. Zulkarnain, S.IP., M.Si, Bapak Drs. Harun Umar, M.Si, Bapak Drs. Yumetri Abidin, M.Si, dan Bapak Suryo AB, M.Sc, yang selain sebagai dosen dan senior, sekaligus sebagai mentor bagi penulis selama penulis berproses di Kampus Perjuangan.
10. Seluruh dosen pengajar FISIP UNAS, terima kasih atas segala ilmu dan nasehat yang diberikan kepada penulis selama di bangku kuliah.
11. Mas Sugi serta seluruh staff sekretariat FISIP yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang selalu membantu penulis sejak awal perkuliahan hingga proses penyelesaian skripsi ini.
12. Teruntuk Ayah Basri Reubun, Tengah Nona Reubun, Tengah Jais Reubun, dan Alm. Onco Aini yang telah memberikan dukungan kepada penulis sebelum dan semasa perkuliahan hingga akhir.

13. Alm. Opa Roni Teniwut, Bapa Tua Ali Nuhuyanan, Opa Macho, Paman Rio Teniwut, dan Mama Tua Agustina yang telah memberikan bantuan baik secara moril maupun materi kepada penulis selama penulis menempuh perkuliahan.
14. Kakak Adlu Raharusun, serta kedua adik tercinta, Zainal dan Ghofir yang telah mendoakan dan membantu penulis, teristimewa Kakak Candra Raharusun yang telah berjuang untuk mewujudkan cita-cita penulis.
15. Teruntuk dia yang selalu sabar dan ikhlas dalam menemani, memberikan dukungan dan menyemangati dalam menyelesaikan penulisan skripsi.
16. Kepada saudara seperjuangan Mas Aril Poernama dan Wilian Rizki yang selalu sabar jika dimarahi dan ikhlas membantu penulis baik sebelum sampai akhir penyusunan skripsi.
17. Kepada senior dan saudara-saudariku, Bang Hendrajit, Yunda Isma Saparni, dan Ketum Samsuddin yang banyak membantu penulis dalam menyediakan referensi-referensi berharga sehingga memboboti penulisan skripsi ini.
18. Kepada seluruh sahabat seperjuangan angkatan 2017, teman-teman Angkatan 2016 dan 2018 Hubungan Internasional, Universitas Nasional baik di kelas karyawan maupun kelas reguler yang dengan kehadiran kalian telah menambah jumlah saudara dan memberikan suasana kekeluargaan bagi penulis, baik di dalam maupun di luar lingkungan kampus.
19. Untuk saudara-saudara rumah perjuangan, Himpunan Mahasiswa Islam baik di komisariat se-Unas maupun yang berasal dari komisariat dan cabang berbeda yang sama-sama telah berjuang dan berdialog sehingga menabuh khazanah pengetahuan dan mempererat ikatan persaudaraan.
20. Dan kepada semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu-persatu, terima kasih atas kontribusi kalian baik secara moril maupun materi kepada penulis selama proses perkuliahan hingga akhir penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari harapan dan kesempurnaan. Oleh karena itu dengan segala kerendahan hati, saran dan kritik dari pihak manapun yang bersifat membangun guna memperbobot penulis ke depannya akan selalu diterima. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi seluruh

pembaca sekaligus sebagai salah satu pijakan dalam pengembangan penelitian lainnya.

Akhir kata, penulis berharap semoga Tuhan Yang Maha Esa berkenan membalas segala kebaikan semua pihak yang telah membantu. Dan semoga skripsi ini membawa manfaat bagi pengembangan ilmu.



Jakarta, 31 Januari 2022

Husni Mubarak Raharusun

DAFTAR ISI

PENGESAHAN SKRIPSI	i
HALAMAN PENGESAHAN.....	ii
HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS.....	iii
ABSTRAK	iv
ABSTRACT.....	v
KATA PENGANTAR	vi
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR TABEL.....	xii
DAFTAR GAMBAR	xiii
DAFTAR SINGKATAN	xiv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1. Latar Belakang Masalah	1
1.2. Rumusan Masalah.....	8
1.3. Tujuan Penelitian.....	9
1.4. Kegunaan Penelitian	9
1.5. Sistematika Penulisan	10
BAB II KAJIAN PUSTAKA.....	12
2.1. Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	12
2.2. Kerangka Teori dan Konsep.....	25
2.2.1. Teori Terorisme.....	27
2.2.2. Konsep Kepentingan Nasional.....	33
2.2.3. Konsep Idiosyncratic.....	39
BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....	46
3.1. Pendekatan Penelitian.....	46
3.2. Jenis Penelitian	47
3.3. Teknik Pengumpulan Data	48
3.4. Teknik Pemeriksaan Keabsahan Data	49

3.5. Teknik Pengolahan dan Analisis Data.....	50
BAB IV PEMBAHASAN.....	52
4.1. Gambaran Umum	52
4.1.1. Ideologi dan Politik Republik Islam Iran.....	52
4.1.2. Ancaman Eksternal dan Internal	61
4.1.2.1. Ancaman Eksternal	64
4.1.2.1.1. Ancaman Sanksi	65
4.1.2.1.2. Ancaman Teroris ISIS	79
4.1.2.2. Ancaman Internal.....	82
4.1.3. Biografi Qasem Soleimani dan Profil Quds Force.....	88
4.1.3.1. Jenderal Qasem Soleimani.....	88
4.1.3.2. Quds Force.....	95
4.2. Peran Jenderal Qasem Soleimani Dalam Pemberantasan Teroris Isis di Irak dan Suriah Tahun 2014-2019	98
4.2.1. Peran Soleimani di Irak.....	98
4.2.2. Peran Soleimani di Suriah.....	101
4.2.3. Menjaga Keamanan Nasional Republik Islam Iran	104
BAB V PENUTUP.....	107
5.1. Kesimpulan.....	107
5.2. Saran	109
DAFTAR PUSTAKA	111

DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Perbedaan September 10 dan September 12 Thinking	32
Tabel 4. 2 Sanksi dan Ancaman AS Terhadap Iran	65



DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Bagan Teori dan Konsep.....	26
Gambar 2. 2 Kerangka Konsep dan Skala Prioritas.....	39
Gambar 2. 3 Pengaruh Idiosyncratic Terhadap Keputusan Pemimpin.	44
Gambar 4. 3 Struktur Pemerintahan Republik Islam Iran.....	57
Gambar 4. 6 Pengantar Israel Shahak.....	74
Gambar 4. 7 Keinginan Israel Untuk Pembubaran Negara Irak	76



DAFTAR SINGKATAN

AARP	:	<i>American Association of Retired Persons</i>
AAH	:	<i>Asaib Ahl al-Haq</i>
AIPAC	:	<i>American Israel Public Affairs Committee</i>
AQI	:	<i>al-Qaeda di Irak</i>
AWACS	:	<i>Airborne Warning & Control System</i>
CIA	:	<i>Central Intelligence Agency</i>
Daesh	:	<i>Daulah Islamiyah fil Iraq wa Syam</i>
DK PBB	:	<i>Dewan Keamanan Perserikatan Bangsa-Bangsa</i>
DM	:	<i>Decision Making</i>
EHM	:	<i>Economic Hit Man</i>
FTO	:	<i>Foreign Terrorist Organizations</i>
FSA	:	<i>Free Syrian Army</i>
HAMAS	:	<i>Harakat al-Muqawwamatul Islamiyyah</i>
HS	:	<i>Hashd al-Shaabi</i>
IEEPA	:	<i>International Emergency Economic Powers Act</i>
IRGC	:	<i>Islamic Revolutionary Guard Corps</i>
ISI	:	<i>Islamic State of Irak</i>
ISIS	:	<i>Islamic State of Iraq and Syam</i>
JAM	:	<i>Jaysy al-Mahdi</i>
JTJ/Jama'at	:	<i>Jama'ah al-Tauhid wa al-Jihad</i>
MEK	:	<i>Mujahidin-e-Khalq</i>

- NCRI : *National Council of Resistance of Iran*
- OPEC : *Organization of The Petroleum Exporting Countries*
- PMF : *Popular Mobilization Forces*
- QF : *Quds Force*
- SDF : *Syrian Democratic Forces*
- TWI : *The Washington Institute for Near East Policy*

